
 

 

  مادّة اللغّة العربيةّ

  عالرّابدروس الصّفّ 

  المرفوعالفعل المضارع 

  الأمثلة :

  التلاّميذ في القسم .  كُ يشار 

   على الخير .ن يتعاونوالمسلمون 

  حافية القدمين . تمشي 

  القاعدة :

  الفعل المضارع المرفوع :  

الضّمّة الظّاهرة  يعرب فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه  إذا كان صحيح الآخر 
  على آخره .

  مثال : يدخل 

الضّمّة المقدّرة  يعرب فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه  إذا كان معتلّ الآخر 
  . للثقّلعلى آخره 

  ، يمشي ، يرمي    و، ينمُ  ي مثال : يقضِ 

ثبوت  يعرب فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه  إذا كان فعلا من الأفعال الخمسة
  . النّون 

  الأفعال الخمسة : هي الأفعال المضارعة التي تنتهي بـ : ان ، ين ، ون . 

  ، يذهبون مثال : يأكلون

 


